

11 de septiembre de 2019

Autor: **Cristina Faciaben**

Secretaría: **Internacional y Cooperación**

Reunión de CCOO, CTA-T de Argentina y ZENROREN

Con motivo de la asistencia de la secretaria confederal de Internacional y Cooperación de CCOO, Cristina Faciaben, y del responsable de Migraciones Laborales en la Secretaría de Internacional de la CTA de los Trabajadores de Argentina, Rodrigo Borrás, a la reunión del L20 en Tokio, se organizaron diversas reuniones con Zenroren, el segundo sindicato en Japón.

A pesar de que Zenroren no está afiliada a la CSI Asia-Pacífico ni a la CSI, por el veto que la mayor confederación sindical en Japón, Rengo, impone la relación entre CCOO y Zenroren es larga y no se limita únicamente a las respectivas confederaciones, sino que se reproduce en diversos ámbitos sectoriales, como el de Enseñanza.

Por otro lado, CCOO y la CTA-T en virtud del acuerdo de colaboración que firmamos en marzo de 2018, mantenemos una estrecha relación de trabajo, que entre otras cuestiones, nos ha permitido avanzar en un primer borrador sobre un estudio comparativo sobre el impacto de la digitalización en el mercado laboral y la respuesta sindical para un trabajo decente en España y Argentina.

Partimos de la base de que la transición hacia el nuevo modelo de trabajo que plantea la digitalización, y especialmente el trabajo en plataforma, no puede suponer un coste para las y los trabajadores, sino que deben ser los beneficiarios. La nueva economía no es incompatible con el trabajo decente para todos y todas. En este sentido, es imprescindible que los sindicatos juguemos un papel relevante en la definición y desarrollo del tránsito hacia el trabajo del futuro en sus diferentes fases: detección e identificación de riesgos y oportunidades, determinación de nuevos requerimientos, diálogo social, negociación colectiva... La calidad de las condiciones de vida y trabajo están en juego.

Como fenómeno de carácter global que se produce en todo el mundo en mayor o menor medida y con características diversas pero con grandes similitudes, merece una respuesta sindical local y sectorial, que se verá claramente reforzada con el intercambio de conocimientos y experiencias del sindicalismo internacional.

La oportunidad que nos brindó el encuentro con Zenroren nos llevó a proponer que se incorporaran al estudio comparativo, que será entre España, Argentina y Japón, para avanzar hacia una respuesta sindical ante las nuevas formas de trabajo que se produce en los tres países con problemáticas similares.

El objetivo es mejorar nuestra capacidad de respuesta sindical ante el fenómeno de la digitalización para contribuir a la mejora de las condiciones de vida y trabajo de la clase trabajadora, al tiempo que reforzamos la solidaridad internacional.



El documento que pretendemos elaborar contiene, por un lado, los retos que deben ser abordados, cómo afrontan los respectivos gobiernos la regulación de las nuevas formas de trabajo y cuál es el posicionamiento sindical al respecto y, por último, experiencias locales para organizar a los trabajadores de plataforma y ofrecerles un servicio útil como sindicatos.

En Tokio tuvimos la oportunidad de mantener reuniones con miembros de la dirección de Zenroren, entre otros el secretario General, Yukihiro Nomura, el secretario de Relaciones Internacionales y vicesecretario General, Keisuke Fuse, la responsable de Asuntos Internacionales, Itsuko Nagasaka, el responsable del Gabinete Jurídico, Keiichi Ito y el secretario de Organización y secretario general del Centro de Trabajadores Precarios, Satoshi Nakano, donde pusimos en común la situación política, económica y laboral en los tres países, así como la realidad del movimiento sindical.

A continuación mantuvimos un interesante encuentro con una asociación de abogados laboristas que, entre otras cuestiones, está trabajando en organizar a *riders* para defender sus derechos ante los abusos patronales. El intercambio de puntos de vista y de propuestas de acción sindical y de organización de los trabajadores fue muy enriquecedor.

Por último, nos reunimos con el Secretario General del Sindicato de Taxistas afiliado a Zenroren que tiene más de 12.000 taxistas asalariados afiliados. Se da la circunstancia de que las compañías de VTC como Uber o Cabify tienen prohibida la actividad en Japón, dada la firme oposición tanto de los sindicatos de taxistas, como de la asociación empresarial del Taxi y con el apoyo mayoritario de la ciudadanía.

Nos comprometimos a seguir trabajando en el estudio comparativo, aportando cada uno de los sindicatos la información nacional para disponer de los datos que permitan avanzar en una propuesta de mejora de nuestra actividad sindical que contribuya a la mejora de las condiciones de trabajo de las personas ocupadas en la economía de plataforma en Japón, Argentina y España.

La voluntad es poder presentar el estudio en febrero del año que viene.

